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Roban $800 mil en
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comerciante ambulante

 Pág. 8

PUTAENDO
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Por 2 a 1:
En la agonía Unión San
Felipe vence a Valdivia
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Insólito caso de violencia intrafamiliar en El Señorial

Vecinos evitan tragedia al reducir a ebrio que intentó
quemar a su propia mamá y la casa donde ambos viven

Hijo del año golpeó
y roció con bencina
a la madre y su casa

Pese a que se comprometió públicamente a cumplirles:
Nuevo bochorno: Obispado incumplió
obligaciones y no pagó a profesores
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OBISPADO EN LA MIRA.- Ya la situación que viven los casi 90 empleados del Liceo
Parroquial Teresita de Los Andes no da para más, los profesores y demás funcionarios no
recibieron su salario del mes de noviembre y con ello quedan en evidencia los temores
del personal, pues muchos anunciaban una debacle administrativa si es que el tristemen-
te célebre Obispado de San Felipe tomaba el control administrativo del liceo: Y se cum-
plió, no hay paga.
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Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Duraznos en almíbar
4-5 frascos de 200cc

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Percepción ciudadana de sus bienes
patrimoniales de la microrregión Los

Andes San Felipe
Segunda parte: Plazas de Armas

de la Provincia de San Felipe

Como postre los du-
raznos al jugo son ideales
para el calor y para estas
fechas aprovechando la
fruta del Valle, conserva-
dos en almíbar duran por
lo menos 1 año en la des-
pensa. Una vez abierta la
conserva se debe mante-
ner en refrigeración.

Esta conserva se pue-
de elaborar con cualquier
fruta y variedad, en esta
ocasión ocupé durazno
prisco, un durazno más
rojizo en el centro y blan-
do a diferencia del conser-
vero.

Resultado de las primarias

Evidentemente el esce-
nario más conocido y con-
currido por los habitantes
de las comunas que inte-
gran la provincia de San Fe-
lipe es la Plaza de Armas, y
para entender la relevancia
de este espacio público
abierto, es adecuado saber
que esta parte de las ciuda-
des fue propiciada por el
urbanismo español duran-
te la Colonia, siendo cono-
cido a su vez como Plaza
Mayor que, en si es consi-
derada la plaza principal de
una localidad.

Acerca de su nombre
original, éste se origina por
ser un espacio destinado
entre otras funciones como
refugio a la población en
caso de un ataque a la villa
o ciudad, por lo que poseían
guarniciones de armas en
sus cercanías.

Considerando lo indica-
do y en relación a la provin-
cia de San Felipe, la percep-
ción la ciudadana por loca-
lidad respecto de su entor-
no y lugares destacados pre-
senta el siguiente resultado:
En la Tres Veces Heroica
ciudad, la mayoría de las
personas (90%) estuvieron
de acuerdo que la Plaza de
Armas es el espacio público
más significativo dentro de
su comuna, destacando
para esos efectos que la ve-
getación y áreas verdes eran
la cualidad a lo que se une
por ser esta área un lugar de
encuentro y recreación so-
cial y además por estar en
el de la ciudad.

Respecto de la frecuencia
de uso, los sanfelipeños cir-

1) Elaborar almíbar:
hervir 2 tazas de agua con 2
tazas de azúcar por 1 minu-
to.

2) Lavar, pelar y picar la
fruta. Rellenar un frasco
limpio y esterilizado (Her-
vir frasco en agua hirvien-
do por 10 minutos y mante-
ner sobre paño limpio y seco
o en horno a 100°C hasta
utilizar).

3) Verter almíbar, de-
jando 3 cm de espacio de
la tapa y cerrar. Hervir por
15 minutos para crear el
vacío.

Comprobar el vacío to-
cando la tapa, estará sella-
da al vacío cuando al tocar
la tapa esté rígida. Enfriar a
temperatura ambiente ha-
cia abajo y mantener en lu-
gar seco y oscuro.

culan en general a diario o
al menos un par de veces por
semana, indicando que las
razones de ese deambular
fueron porque debían cru-
zarla para acceder al comer-
cio, realizar diversos trámi-
tes en entidades de servicios
públicos y privados aledaños
(bancos, notaría, municipa-
lidad, ir a misa, etc.).

Acerca de los elementos
característicos de la plaza
central sanfelipeña, las y los
consultados revelaron sus
inclinaciones principal-
mente por el equipamiento
patrimonial, considerando
la pileta, que se ubica en el
centro como foco de distin-
go, seguido por las estatuas
que adornan los pasillos,
distinguiendo el conjunto
escultórico de ‘Las Cuatro
Estaciones’ que se localizan
en cada una de las cuatro
esquinas del perímetro re-
velando con su existencia la
estacionalidad del clima.

Hacia el norte de la urbe
sanfelipeña, se emplaza la
ciudad de Putaendo en la
que sus pobladores recono-
cieron diversos lugares y ac-
tividades tales como el Ce-
menterio de Carretas, el
Cristo de madera (que se
encuentra en la cima del ce-
rro La Cruz y concurrido por
las peregrinaciones que se
hacen en especial en Sema-
na Santa), el Parque de
Huasos de Saondé (al que se
va a disfrutar de la natura-
leza y es muy concurrido en
Fiestas Patrias) y el Sende-
ro de Chile. Las caracterís-
ticas comunes que se refie-
ren los putaendinos es que

en todos ellos hay abundan-
te vegetación, amplitud de
los mismos y lo más desta-
cable es que tienen conteni-
do cultural que tiene al res-
cate del legado colonial de
la localidad.

Empero lo referido los
comuneros al ser inquiridos
por el espacio público con
que más se identifica y asis-
ten con frecuencia, la ten-
dencia de respuestas fue la
Plaza de Armas, revelando
razones para esos efectos
porque es un lugar central,
donde se puede acceder al
comercio, visitar la Iglesia
de San Antonio de Padua
(declarada Monumento Na-
cional), descansar, disfrutar
en familia, y participar en
eventos sociales y culturales
durante todo el año.

En conclusión, la visión
comunitaria de estas dos
comunas de la provincia de
San Felipe es reveladora y
armónica con el poema que
nos dice…

«Plaza de Armas a la
que desde niño concurrí.

Te visité con mis padres
y escuche al organillero y
me saque fotos sobre el ca-
ballito de palo.

Cuantas veces jugué y
bebí de tu fuente de verdo-
sas aguas.

Allí en mi juventud dejé
grabado en el tronco el
nombre de mi amada

Ya de adulto te descono-
cí por mis múltiples queha-
ceres

Cuando fui padre te vol-
ví a ver

Y ya de viejo en la tardes
eres mi segundo hogar».

Cartas al Director

Señor Director:
El domingo se realiza-

ron primarias legales en
todo Chile, para elegir can-
didatos/as a Gobernador/
a regional. En los locales
de votación penaban las
ánimas, dando como re-
sultado una participación
del 3% de los electores ha-
bilitados para hacerlo.

¿Se reclama tanto la
participación ciudadana y
cuando se tiene la oportu-
nidad la ciudadanía no
responde? NO, esa no es
la respuesta.

Estas primarias con-
sistieron en la elección de
representantes de los Par-
tidos Políticos, los mis-
mos que vienen siendo
cuestionados desde hace
años, pero con más énfa-
sis después del estallido
social. Las candidaturas
no fueron ni convocantes
ni representativas, menos
inclusivas, pero hay ex-
cepciones que podemos
analizar.

No es secreto que los
Partido Políticos tradicio-
nales sufren un desgaste
producto de la falta de so-
luciones a las problemáti-

cas que aquejan a la ciuda-
danía, también es correcto
interpretar que los asisten-
tes a las urnas, fueron los mi-
litantes y simpatizantes de
cada colectividad, y en muy
pocos casos, electores que te-
nían una percepción positi-
va de alguno de los candida-
tos/as sin vínculo político.

En este escenario, una
de las señales más claras
para interpretar este fenó-
meno de desafección la po-
demos encontrar en la re-
gión del Valparaíso, donde
Rodrigo Mundaca, defensor
de los derechos del agua y
reconocido activista por los
derechos humanos, compi-
tiendo como independiente
en la primaria del FA, logró
una aplastante victoria, ob-
teniendo 17.600 sufragios,
el 64% de la votación del
conglomerado y sacando
una amplia ventaja compa-
rativa al candidato de la
Unidad Constituyente, Aldo
Valle, que sólo logro 10.000
votos.

Ese es el perfil de candi-
datos y candidatas de los
próximos 20 años, personas
sin vínculos políticos y re-
conocidos por una causa

social, por este motivo, no
es de extrañar que en los
próximos gobiernos y en el
congreso, aparezcan nom-
bres como Luis Mesina, Be-
nito Baranda, Izkia Siches,
Ana María Gazmuri, o Ro-
berto Francesconi en Biobío
como un destacado defen-
sor del medioambiente, y
otros tantos que día a día
luchan por mejorar las con-
diciones de vida de sus con-
géneres, sin esperar premio,
remuneración o cargo en un
gobierno. Finalmente, lo
que el electorado está reco-
nociendo, es la convicción.

Es el ocaso de los opera-
dores políticos, el ocaso de
los Partidos Políticos tradi-
cionales, el fin de una for-
ma de hacer política y la
transición a un espectro po-
lítico más flexible, inclusivo
y meritocrático. La elegibi-
lidad de las próximas ma-
gistraturas no dependerá de
una cocina o acuerdos entre
gallos y medianoche, serán
el reconocimiento al com-
promiso social de los candi-
datos y candidatas. 
Arthur Badilla Quiroz
Profesor de Historia y
Administrador Público
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Hospital San Camilo entrega atención de
especialistas a través de telemedicina

El programa de Salud Digital comenzó con atenciones de
Neurología Adulto por parte del doctor Gonzalo Guajardo,
neurólogo, quien desde su box de atención se conectó vía
computador con sus pacientes.

• Estrategia de Salud Digital impulsada por
el Servicio de Salud Aconcagua permite
que médicos atiendan a los usuarios sin
que éstos asistan al Hospital.

Si bien es cierto en el
Hospital San Camilo ya
existían iniciativas de aten-
ciones médicas a distancia,
la pandemia lo aceleró todo.
Hoy no sólo se han incre-
mentado las videollamadas
entre los usuarios y sus fa-
miliares, o las llamadas te-
lefónicas de los médicos
para informar el estado de
los pacientes, sino que tam-
bién ahora el establecimien-
to se suma a la estrategia
digital del Servicio de Salud
Aconcagua y comenzó a en-
tregar atenciones de espe-
cialistas de manera remota,
es decir, sin que las perso-
nas tengan que acudir al re-
cinto.

En efecto, el programa

de Salud Digital comenzó
con atenciones de Neurolo-
gía Adulto por parte del doc-
tor Gonzalo Guajardo,
neurólogo, quien desde su
box de atención se conectó
vía computador con sus pa-
cientes que estaban en la
Escuela Gabriela Mistral  de
Alto Aconcagua, en Los An-
des, en donde estaban
acompañados de un para-
médico que contaba con
todo el equipamiento nece-
sario para realizar una co-
nexión exitosa.

«Estamos satisfechos
con esta iniciativa, pues
esta nueva modalidad de
atención que estamos in-
corporando viene enmar-
cada dentro de los linea-

mientos del Servicio de Sa-
lud Aconcagua y de Minsal
y nos permite entregar una
atención más segura con
usuarios de sectores aleja-
dos, pero también nos per-
mite reducir las listas de
espera, puesto que la pan-
demia aumentó la cantidad
de usuarios que no ha po-
dido realizar sus controles
y con esta fórmula optimi-
zamos los tiempos y tam-
bién la seguridad para to-
dos», aseguró Susan Con-
tardo, jefa del Departa-

mento de Atención al Usua-
rio del Hospital San Cami-
lo.

De acuerdo a la profesio-
nal, junto con la atención
del médico, en esta modali-
dad los pacientes también
pueden tener acceso a la re-
ceta, el tratamiento y las in-
dicaciones correspondien-
tes para continuar con el
proceso, pues estas atencio-
nes están acompañadas de
un técnico paramédico.

Por su parte, el Dr. Gon-
zalo Guajardo, neurólogo a
cargo de la primera consul-
ta digital, aseguró que todo
salió de manera fluida.
«Esta es una actividad que
veníamos planificando des-
de hace tiempo ya que en
otros países se ha probado
con éxito, y con satisfacción
vemos que el resultado ha

sido beneficioso tanto para
el usuario como para noso-
tros en el marco de la emer-
gencia sanitaria que nos
impide tener una producti-
vidad mayor. Así que de to-
das maneras, independien-
te de la pandemia, este sis-
tema es una muy buena al-
ternativa para llegar a los
pacientes de sectores más
alejados, pues ya hemos
probado que funciona».

Si bien el programa co-
menzó con neurología
adulto, está contemplado
que pueda ampliarse a
otras especialidades como

neurología infantil, cirugía
infantil, cardiología infan-
til, atenciones psicológicas
del policlínico del dolor,
medicina interna y otorri-
nolaringología. Los intere-
sados pueden visitar la pá-
gina web del Servicio de
Salud Aconcagua ingresan-
do a ‘Salud Digital en tu
Barrio’, en donde ayuda-
rán a conocer la realidad de
nuestra población respecto
a las habilitantes tecnológi-
cas asociadas al uso y acce-
so de internet para aumen-
tar las estrategias digitales
como esta.
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Putaendo realizará el Primer ‘Cyber Turístico’ del Valle de Aconcagua

Actividades tales como cabalgatas, turismo aventura, además de servicios de alojamiento, alimentación, tour operadores,
artesanías, entre otros, formarán parte de esta primera versión. (Referencial)

Bajo el lema ‘Compra Local’ se desarrollará la primera versión del ‘Cyber Turístico’ este
jueves, viernes y sábado en Putaendo.

• Este 03, 04 y 05 de diciembre, bajo el lema
‘Compra Local’, la Capital Patrimonial de
Aconcagua invita a ingresar a la página
web www.cyberputaendo.cl para conocer
y adquirir productos y servicios de empren-
dedores putaendinos, quienes han prepa-
rado interesantes ofertas para este inédito
evento turístico comunal.

PUTAENDO.- Este
jueves, viernes y sábado la
comuna de Putaendo lleva-
rá a cabo la primera versión
del ‘Cyber Turístico’, una
iniciativa creada por el De-
partamento Municipal de
Cultura, Turismo y Patri-
monio.

La iniciativa tiene por
objetivo reactivar la econo-
mía local vinculada al turis-
mo, sector económico local
gravemente afectado por la
pandemia.

«Con el lema ‘Compra
Local’, los invitamos a ser
parte de esta actividad vir-
tual que tiene por objetivo
promover a Putaendo como

destino turístico y poten-
ciar a emprendedores y em-
presarios turísticos de
nuestra comuna», manifes-
tó el alcalde Sergio Zamo-
ra Muñoz.

En esta primera versión
participarán 14 emprendi-
mientos de diversos rubros,
donde destacan turismo
aventura, cabalgatas, aloja-
miento, alimentación, tour
operadores, artesanías, en-
tre otros.

Una interesante invita-
ción para visitar la página
www.cyberputaendo.cl y
apoyar a emprendedores
locales de la comuna de Pu-
taendo.
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Municipio proyecta construcción de sede vecinal en sitio
eriazo ubicado en Hermanos Carrera con Bernardo Cruz

El alcalde Christian Beals se reunió con la directiva de la junta de vecinos, donde se planteó
la idea de priorizar este proyecto y agilizar su materialización.

• La propuesta pretende ejecutar una obra
diferente, que demandará menos recursos
y que puede asegurar su financiamiento
para el primer semestre del 2021.

La Municipalidad de
San Felipe, a través de su
equipo técnico, presentó el
proyecto para la construc-
ción de la sede comunitaria
de la Junta de Vecinos del
barrio Miraflores, obra que
pudiera iniciar su construc-
ción durante el primer se-
mestre del 2021.

Así se desprendió de una
reunión en la que participó
el alcalde suplente Chris-

tian Beals con la directiva
de la organización vecinal,
ocasión en que se planteó
que la idea de priorizar este
proyecto, por encima de
otras iniciativas, es agilizar
su materialización.

La sede vecinal se em-
plazará en el terreno que
está ubicado en Hermanos
Carrera con Bernardo
Cruz, de tal manera de ir
copando este espacio y
que permita desarrollar
otros proyectos comunita-
rios a futuro en el mismo
sector.

El jefe comunal mani-
festó que este es uno de los
sectores que se encontraba
postergado durante mu-
chos años, «sumado a que
contaban con un terreno
que se transformó en mi-
crobasural y la verdad era
que los vecinos requieren
tener un espacio para re-
unirse.

«Por esa razón, modi-
ficamos el proyecto ini-
cial, el que incluía una bi-
blioteca, y lo transforma-

mos en una sede vecinal,
que se complemente con
otras iniciativas que se
ejecuten a futuro, lo que
significa un costo mucho
menor a los 1.200 millo-
nes de pesos que deman-
daría la obra inicial», co-

mentó.
Cristian Gallegos,

presidente de la Junta de
Vecinos del Barrio Miraflo-
res, valoró este cambio;
«vemos que con esta pro-
puesta existe más posibili-
dades que sea una realidad

en el corto plazo.
«Se abrió la luz, con la

espera de contar con nues-
tra propia sede y así tener
un espacio para desarrollar
reuniones, eventos u otras
actividades para nuestra
comunidad», acotó.
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Hijo Ilustre Rodrigo Díaz Brito en Exclusiva con Diario El Trabajo:

Catemu ya tiene su candidato Independiente al cargo de Alcalde

LIDERAZGO COMUNITARIO.- Este tipo de campaña de información comunitaria la realiza Rodrigo Díaz todos
los domingos en su amado Catemu, como parte de las actividades del Movimiento Catemu con Todos.

Periodista
Rodrigo
Díaz Brito,
candidato
Indepen-
diente a
Alcalde de
Catemu.

Para nadie es un secreto que
muchas comunas del Valle de
Aconcagua se encuentran quizás
rezagadas en materia de desarro-
llo comunitario y bienestar fami-
liar; que los paradigmas usados
para administrar los recursos y
sacar adelante a las pequeñas co-
munidades ya no son las mejores
ni las más asertivas, y que al igual
que los modelos de trabajo que na-
cieron, crecieron y germinaron
progreso y bienestar social en el
pasado, de la misma forma con el
tiempo se marchitaron, similar-
mente como muchos políticos tra-
dicionales y hasta las mismas au-
toridades de turno, lo que sin aso-
mo de dudas obliga a muchos de
nuestros lectores a preguntarse:
¿Quién podrá sacar adelante mi
comuna y dispararnos hacia el an-
helado futuro del que siempre se
habla?

NUEVO PARADIGMA
Hoy en Diario El Trabajo

queremos compartir con nuestros
lectores las respuestas que un jo-
ven político aconcagüino nos dio
acerca de preguntas de este tipo,
en esta oportunidad en relación al
panorama político y social de la
comuna de Catemu, nos referimos
a quien es ya el candidato Inde-
pendiente a Alcalde de Catemu,
Rodrigo Díaz Brito, quien lide-
ra el movimiento ‘Catemu con To-
dos’.

PERFIL PROFESIONAL
Rodrigo estudió en la escue-

la E-88 de Catemu hasta segun-
do básico y luego pasó al Insti-
tuto Abdón Cifuentes donde
egresó. Es periodista de la Uni-
versidad Diego Portales y casi
toda su carrera estuvo ligada a la
televisión. Primero en Megavi-
sión, donde fue periodista del
Departamento de Prensa y más
tarde en Chilevisión, donde pasó
a ser productor ejecutivo del área
de ficción.

Fue también realizador de la
serie documental Septiembre, los
30 años del Golpe (2003); pro-
ductor ejecutivo de Infieles (2004,
2012), Sudamerican Rockers
(2013-2014), Bala Loca (2015),
Vidas en Riesgo (2015), Mary and
Mike (2016), Héroes Invisibles
(2017), Inés del Alma Mía (2018),
este amplio bagaje le llevó en 2014
a ganar el Premio APES por Sud-
american Rockers.

Rodrigo actualmente desarro-
lla proyectos independientes con
su productora. Está casado con la
periodista Mariela Fuentes des-
de 2009 y es padre de dos hijas:
Celeste (9) y Milagros (8). Es
un catemino que nunca olvidó su
pueblo y por lo mismo reconoci-
do primero como Ciudadano Be-

nemérito (2013) y luego Hijo Ilus-
tre (2015). Fue una forma de agra-
decer tal vez la notoriedad que al-
canzó la comuna  gracias a sus
éxitos profesionales y a las graba-
ciones que hizo con algunas de las
series que produjo.

La pandemia lo trajo de vuelta
a su comuna de manera estable y
hoy se prepara para asumir un
nuevo desafío lejos de las cáma-
ras y los estudios de TV. Hoy jun-
to a ‘Catemu con Todos’ van por
la alcaldía del pueblo.

HORA DE RESPUESTAS
- ¿Por qué dejó su profe-

sión para sumarse a la políti-
ca, qué le llama la atención?

- Llevo 20 años dedicados ín-
tegramente a mi profesión de co-
municador y productor ejecutivo
de ficción. Afortunadamente, tuve
más satisfacciones que fracasos.
Pero de todos los estímulos reci-
bidos, no hay ninguno que me
haya marcado más que haber sido
nombrado Hijo Ilustre de Catemu
en 2015, porque ese fue un reco-
nocimiento de mis vecinos, de
gente que me conoce de toda una
vida en mis miserias y virtudes. Es
mi máximo orgullo porque se re-
conoció algo más allá de mi capa-
cidad profesional y a mis 46 años,
siento que es el momento de re-
tribuir ese cariño con trabajo y
poniendo toda mi experiencia
para que juntos recuperemos Ca-
temu.

- ¿Cómo nace ‘Catemu con
Todos’? ¿Qué pasará ahora
con ellos?

- El Movimiento nace después
de meses conversando con amigos
y amigas de infancia sobre la rea-
lidad de nuestro pueblo. Nos di-
mos cuenta que cada uno por su
lado, estábamos haciendo peque-
ñas cosas para mejorar la situa-
ción de Catemu. Decidimos unir-
nos, formalizar y dar un paso al
frente para decir: estamos dispo-
nibles. Ahora, nos estamos convir-
tiendo en corporación, e indepen-
diente al resultado de las eleccio-
nes, vamos a continuar trabajan-
do por nuestro pueblo. Ojala ma-
ñana surjan más movimientos ca-
teminos porque está demostrado
que la unión de los vecinos es el
camino para cambiar las cosas de
raíz.

- ¿Cuál es la realidad de
Catemu y cuáles son sus plan-
teamientos para mejorarla?

- Catemu está estancado en
relación a comunas de nuestro
mismo tamaño. Existe la sensa-
ción de que incluso hemos invo-
lucionado. Antes teníamos más y
mejores servicios públicos, belle-
zas naturales por doquier y hasta
un cine, hoy, un sábado de febre-
ro es tan triste como uno de mar-

zo o septiembre. Nada ofrecemos
a nuestros jóvenes, hemos olvida-
do a nuestros viejos, dejamos de
lado nuestras tradiciones, se está
depredando la naturaleza... Y lo
que es peor: hay una sensación de
abandono, de que no le importa-
mos a nadie. ¿Cómo salimos de
esto? Curando las heridas con ca-
riño, planificando en grande y
trabajando todos unidos.

- ¿Es usted ya candidato al
cargo de Alcalde por Catemu
entonces?

- Sí, soy candidato, como voy
Independiente no necesito prima-
rias ni aprobación de partidos.

- ¿Cuáles sus tres propues-
tas más importantes?

- Primero, rescatar nuestro
patrimonio natural y cultu-
ral, para de paso incentivar la in-
dustria del turismo que hoy es
prácticamente inexistente. Luego,
crear una mesa de diálogo
permanente con las indus-
trias instaladas en Catemu:
autoridades, expertos contratados
por la municipalidad, vecinos y
gerentes de cada industria, para
proponer medidas, monitorearlas
y disminuir la contaminación.
Cuando las faenas incurran en fal-
tas, exigir reparaciones que vayan
directamente a mejorar la calidad
de vida de los vecinos, como por
ejemplo, financiar un Centro Cul-
tural de primer nivel o iluminar
con tecnología verde, todas las
calles del pueblo y sus localidades.
Finalmente, pero la más impor-
tante: cambiar la relación en-
tre municipio y comunidad,
pasar de la lógica de las imposi-

ciones a una de derechos, plebis-
citando las grandes decisiones y
dando espacio de verdad en el pre-
supuesto anual a las organizacio-
nes vecinales y clubes deportivos.

- ¿Cuál es la opinión que
tiene usted del Valle de Acon-
cagua, a nivel de desarrollo,
costumbres, cultura o la au-
sencia de estos?

- Yo añoro una unión de ver-
dad entre todas las comunas del
Valle, pero no esas uniones de
congresos, promesas y asados.
Trabajar juntos. Construir, por
ejemplo, un gran parque inunda-
ble desde Los Andes hasta Cate-
mu por la ribera del Aconcagua.
Un espacio que vaya creciendo
con la interacción de todos los ve-
cinos y vecinas, que elimine lími-
tes imaginarios y cree uniones rea-
les. Crear también la gran ruta por
los cerros entre Putaendo y Cate-
mu que nos permita generar un
intercambio cultural y comercial
que históricamente existió, pero

que se ha ido perdiendo. ¡Sueño
con una Aconcagua unida y con-
vertida en región!

- ¿En qué se diferencia us-
ted al resto de los candida-
tos?

- Soy completa y totalmente
independiente, no he militado
nunca, por lo que no necesité des-
colgarme para sumar votos. Y no
es que tenga algo contra la políti-
ca, sino que no calzo con quienes
actualmente la ejercen. Los parti-
dos políticos nacieron para defen-
der ideales, pero hoy llegan al po-
der e instalan a su gente ¿para
defender sus ideas? ¡No, para
transar esas ideas y asegurarse en
el poder!  Nosotros estamos en
esto porque amamos nuestro pue-
blo y nos duele en el alma su aban-
dono. Seguramente me van a lle-
gar flores y tomatazos, pero asu-
mo que es el costo por tratar de
recuperar Catemu, que es mi lu-
gar en el mundo.
Roberto González Short
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Pese a que se comprometió públicamente a cumplirles:

Nuevo bochorno: Obispado incumplió obligaciones y no pagó a profesores

Constanza Niedmann, profe-
sora jefa del Departamento
de Historia, y apoderada del
Liceo Parroquial.

OBISPADO PIERDE EL CONTROL.- Con gran Fuerza y Vigor las columnas del Obispado
de San Felipe son remecidas por la potente voz de estos profesores y apoderados, exigien-
do ahora se les pague su salario.

NADIE INDIFERENTE.- Estos pequeñitos también apoyaron a sus padres, pues también
ellos dependen del salario que les alimenta y protege. (Foto con autorización de sus padres)

NADIE LOS ATENDIÓ.- Algunos ya no daban más, estaban muy cansados por el esfuerzo y
el intenso calor en las afueras del Obispado.

SIGUEN FIRMES.- Los docentes aseguran que continuarán con sus protestas hasta recibir
respuestas.

Ya la situación que viven
los casi 90 empleados del
Liceo Parroquial Teresita de
Los Andes no da para más,
los profesores y demás fun-
cionarios no recibieron su
salario del mes de noviem-
bre y con ello quedan en evi-
dencia los temores del per-
sonal, pues muchos anun-
ciaban una debacle admi-
nistrativa si es que el triste-
mente célebre Obispado de
San Felipe tomaba el con-
trol administrativo del li-
ceo: Y se cumplió, no hay
paga.

Ante este triste escena-
rio nuevamente la mañana
de este martes cerca de 80
personas afectadas por esta
situación volvieron a pro-
testar en las calles de San
Felipe, y se apostaron esta
vez con pancartas con la
imagen del prelado Gonza-
lo Bravo, quien figura como
Obispo.

En esta oportunidad los
ánimos estaban más caldea-
dos y la actitud de la gente
fue de menos paciencia,

pues la tarde del jueves la
autoridad religiosa aseguró
públicamente que los sala-
rios se pagarían como se ha
hecho siempre. No fue así.

Diario El Trabajo ha-
bló con Constanza Nied-
mann, profesora jefa del
Departamento de Historia,
y apoderada del Liceo Pa-
rroquial, quien nos asegu-
ró que «no le han pagado
a nadie, la verdad es que en
el liceo nuestra directora se
ha caracterizado por pa-
garnos siempre de mane-
ra muy puntual, jamás en
estos 23 años ella se atra-
só un día con el pago, hoy
no tenemos sueldo, no te-
nemos respuesta de quién
nos va a pagar, el Obispo
no se ha comunicado con
nosotros, no nos ha dicho
nada con respecto al pago,
la información que tene-
mos es que nos van a pa-
gar el 15 de diciembre el
mes trabajado de noviem-
bre», dijo la profesora a
nuestro medio.

- Se habla de un nue-
vo administrador, ¿qué
les ha dicho este funcio-
nario?

- No lo conocemos, no
sabemos cómo se llama,
nunca se ha comunicado
con nosotros, nada, a no-
sotros como profesores
nos han dejado al mar-
gen en esta situación, y
ahora nos encontramos
con que no nos pagaron
el sueldo.

- ¿Por qué razón con-
sidera usted que la di-
rectora del Liceo Dino-

ra Cruz no ha salido a
hablar con la prensa?

- Yo me imagino que ella
se está resguardando de
manera legal, a lo mejor ella
podría tener algún tipo de
complicación legal al mani-
festarse (…) yo me imagino,
no lo tengo claro.

- ¿Qué harán ustedes
ahora que evidente-
mente el Obispado no
ha cumplido con el pago
de salarios?

- Hasta ahora lo que
podemos hacer es mani-
festarnos, podemos estar
aquí pidiendo respuestas
más que nada, la verdad lo
que nosotros queremos es
que de una manera educa-
da, si hay algún organiza-
dor que se acerque a los
profesores y que nos diga
‘okey yo soy su jefe nuevo’
por último, pero aquí eso
no existe, todo ha sido por
debajo justo al fin de año
donde nosotros debería-
mos como profesores estar
cerrando los procesos aca-
démicos, nos vemos impo-
sibilitados también, Cuar-
to Medio está listo, ellos se
titulan este jueves.

Diario El Trabajo pi-
dió respuestas al Obispado
tanto por la vía legal como
comunicacional, pero sin
resultados positivos, el si-
lencio es mejor que prome-
ter y no cumplir, sin embar-
go, tanto los afectados como
la prensa seguiremos dando
seguimiento a este proceder
de ‘La Madre Iglesia de To-
das…’.
Roberto González Short
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¡No hay caso con la delincuencia!:

Roban $800 mil en especies y dinero a esforzado comerciante ambulante

Daniel ‘Tola’ Cisterna junto a su carro instalado frente a distribuidora ‘Kiko’.

Un total de ochocientos
mil pesos fue el botín que
logró, se supone, un solita-
rio delincuente que entró al
domicilio de Daniel Cis-
terna, más conocido como
‘Tola’, comerciante ambu-
lante que todos podemos
ver vendiendo sus produc-
tos afuera de la Distribuido-
ra ‘Kiko’ ubicada en calle
Prat con Navarro en San
Felipe.

En conversación con
nuestro medio dijo que el
hecho ocurrió el día sába-
do: «Ese día me fui a San-
tiago a las 07:30 horas,
me fui a hacer mis com-
pras, para ello llevé 60 mil
pesos. Fui y volví, llegué a
la casa un cuarto para las
cinco, abrí la reja, entré y
estaba el vidrio quebra-
do… me entraron a robar.
Llamé a mi hermana, ella
andaba haciendo visita
por allá en la cancha de
tenis. Entré y llamé a Ca-
rabineros, le pregunté a
todos los vecinos cuando
abrieron, me sacaron 400
mil pesos en efectivo, me
llevaron el plasma que te-
nía, avaluado en 250 mil
pesos, y otros paquetes
que yo había traído de
Santiago para tener para
vender dentro del mes,
todo avaluado en 800 mil
pesos el robo que me hicie-
ron», dijo el afectado.

- ¿Como 800 mil pe-
sos?

- Sí,  800 mil pesos está
avaluado las pérdidas que
tuve.

- ¿Hizo la denuncia
en la policía?

- Yo se la hice a Carabi-
neros, tengo que hablar con
las personas de Copeval
para que me puedan ver el
registro de las cámaras,
para ver qué persona fue.

- Porque se supone
que esto fue en el día.

- Fue entre las 2 a las 3
de la tarde, como al frente
está la empresa y no hay
casa.

- ¿Cómo queda con
esto?

- Uff… quedé con las
manos cruzadas, quedé con
lo que traje de Santiago.

- ¿Algún vecino, per-
sona que haya visto
algo?

- No, nadie vio nada,
nadie vio pasar con el plas-
ma nadie, pero cuando lle-
gó Carabineros salieron to-
dos en la calle principal de
la población, todos a
‘sapear’ a la calle, todos, to-
dos, porque vieron parado
el furgón en mi casa. Eso me
molesta porque para eso sir-
ven, para salir a sapear;
cómo no se preocupan si
saben que no tenemos vigi-
lancia al frente, que nadie
vigile las casas cuando uno

sale.
- ¿Cómo entró?, us-

ted encontró el vidrio
quebrado, ¿por ahí tie-
ne que haber abierto la
puerta?

- Claro, encontré el vi-
drio quebrado, se suponía
que el hombre sabía que la
ventana se amarraba con
una ‘pitilla’, una lienza plás-
tica delgada, la quemó por
dentro donde quebró el vi-
drio, menos mal que no
prendió fuego la cortina,
sino se hubieran quemado
las dos casas.

- ¿Qué quemó dice
usted?

- Quemó el cordel que
amarrábamos la ventana
para abrirla y por ahí se
metió y salió por la misma
puerta con el plasma. Yo te-
nía un bolso grande para
trabajar, se lo llevó con har-
tas cosas.

- ¿O sea usted piensa
que fue una sola perso-
na?

- Una persona, porque
si hubiesen sido más se hu-
bieran llevado una radio
grande que tengo, le inte-
resaba el plasma que valía
250 mil pesos, que lo com-
pré el año pasado, y me do-
lió bastante porque uno se
encuentra apoyado por los
vecinos y en el momento no
ven nada cuando uno pre-
gunta.

Daniel ‘Tola’ Cisterna
actualmente vive en la Po-
blación La Nacional y pese
a estar delicado de salud por

un cólico renal que lo llevó
a estar 20 días hospitaliza-
do, sigue tratando de salir
adelante.

Dijo que hace pública
esta denuncia para que le
gente no se confíe en la po-
blación.

Ayer despidieron a Sergio Alarcón
NUNCA OLVIDADO.- Entre lágrimas, aplausos y flores fue despedido la maña-

na de este martes el querido carpintero de 80 años de edad, Sergio Alarcón Ortiz,
quien perdiera la vida este viernes cuando fue atropellado por una camioneta. Al se-
pelio llegaron autoridades municipales entre ellas el alcalde Claudio Zurita, conceja-
les, amigos y familiares del adulto mayor. (Foto Roberto González Short)
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EXTRACTO
2° Juzgado Civil de Valparaíso causa "BANCO DE CHILE CON
LAMAS", ROL C-566-2017, fijó remate 16 diciembre de 2020, 11.00
horas, para a) Inmueble denominado LOTE E, que es uno de los
cinco en que se subdividió el Lote Uno, de la subdivisión en cinco
porciones del Lote B, el que a su vez era uno de los dos de la
división de un inmueble de mayor extensión denominado Hijuela
Primera o La Loma ubicado en la comuna de Panquehue de esta
provincia, del plano de subdivisión archivado bajo el N° 653 del
Registro de Documentos de 2003 Conservador de Bienes Raíces
de San Felipe. Rol de Avalúo N° 186-4. Título dominio inscrito a
fojas 386 Nº 402 Registro de Propiedad año 2015, Conservador
Bienes Raíces de San Felipe. b) Derechos de aprovechamientos
de aguas consistentes en 0,0337.565 diez millonésimas de
acciones del Canal Escorial o Del Medio para regar el inmueble
denominado Lote E, que es uno de los cinco en que se subdividió
el Lote Uno, de la subdivisión en cinco porciones del Lote B, el
que a su vez era uno de los dos de la división de un inmueble de
mayor extensión denominado Hijuela Primera o La Loma de la
comuna Panquehue, San Felipe, plano subdivisión archivado bajo
N° 653 del Registro de Documentos año 2003 Conservador de
Bienes Raíces de San Felipe. Título de dominio inscrito a fojas 36
vuelta N° 43 del Registro de Propiedad de Aguas del 2015
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo subasta $
296.760.192.- El  inmueble y los derechos de aguas se rematarán
en forma conjunta. Precio se pagará contado debiendo consignarse
en cuenta corriente Tribunal dentro quinto día hábil fecha subasta.
Todo interesado debe presentar garantía equivalente al 10% del
mínimo fijado para la subasta, mediante vale vista a la orden del
Tribunal. El ejecutante no requiere presentar garantía alguna para
participar. Serán de cargo del subastador, todos los gastos,
derechos, impuestos y demás. Antecedentes y bases en la causa.
Secretario.

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA  20 DE NOVIEMBRE DE DOS
MIL VEINTE, EN CAUSA SOBRE INTERDICCIÓN, ROL: V-
174-2020 DEL JUZGADO DE LETRAS DE PUTAENDO,
CARATULADO "LEPE"  SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES, DEFENSOR PÚBLICO Y CURADOR AD LITEM,
PARA EL DÍA 07 DE ENERO DE DOS MIL VEINTIUNO A
LAS 12:00 HORAS.-                                                             2/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante
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Insólito caso de violencia intrafamiliar en Villa El Señorial:

Hijo del año golpeó y roció con bencina a su madre y la casa en que viven

Capitán Franco Herrera Quezada, subcomisario de los Ser-
vicios de la Segunda Comisaría de Carabineros de San
Felipe.

• Vecinos evitan una tragedia al reducir a
sujeto en estado de ebriedad.

Los llamados de auxilio
y la rápida intervención de
vecinos evitaron que un
hombre de 48 años, en es-
tado de ebriedad, prendie-
ra fuego a su madre luego de
rociarla con bencina.

Según el capitán de Ca-
rabineros de San Felipe,
Franco Herrera Queza-
da, este hecho ocurrió el día
sábado aproximadamente a
las 22:00 a 22:30 horas, en
la Villa El Señorial de San
Felipe, «donde un sujeto
adulto de 48 años se encon-
traba en estado de ebriedad
en la vía pública, ante lo

cual su madre de 68 años,
quien vive con él, salió en
ayuda para llevarlo al do-
micilio para que no se ex-
pusiera en esa condición
etílica, fue en ese instante
que este sujeto se ofuscó»,
señaló.

Agregó que una vez al
interior del inmueble «co-
menzó a agredirla con gol-
pes de pies y de puño a la
señora, no obstante a ello
concurrió al patio donde
mantenía un bidón con
bencina y comenzó a rociar
con el combustible el inte-
rior del domicilio y también

en este caso a su madre, a
quien recientemente había
agredido. Sin embargo,
gracias a los llamados de
auxilio por parte de la víc-
tima, vecinos de la villa sa-
lieron en auxilio de la mu-
jer logrando reducir al hijo
para de inmediato llamar a
personal de Carabineros»,
señaló Herrera Quezada.

El sujeto fue detenido y
puesto a disposición del Tri-
bunal de Garantía de San
Felipe, pasó a control de
detención el día domingo,
donde recuperó su libertad
quedando con las medidas
cautelares de prohibición de
acercarse en este caso a su
madre y retirarse del in-
mueble que compartían.

- ¿Alcanzó a encen-
der algún fosforo o algo
así?

- No, no alcanzó a en-
cender, a darle inicio a la
combustión gracias a la in-
tervención de vecinos, quie-
nes junto a la madre seña-

laron que eran contantes las
agresiones por parte de este
sujeto y que en situaciones
anteriores ya se había de-
nunciado.

- ¿Cómo quedó la
madre con todo esto?

- Gracias a Dios resultó
con hematomas, con lesio-
nes de carácter leve, esto
pudo haber sido peor, pero
gracias a la oportuna inter-
vención de los vecinos que
más menos conocían la rea-
lidad que vivía esta señora,
que en ocasiones anteriores
había sufrido de violencia
intrafamiliar por parte de su
hijo, no dudaron en interve-
nir y prestarle ayuda.

Reiteró el capitán Herre-
ra Quezada que este sujeto
anteriormente había sido
denunciado; «había salido
del domicilio en ocasiones
anteriores, pero siempre ha
vivido con su madre. Es de
estado civil soltero, no tenía
hogar en otro lado, creo yo
que esta señora de igual

forma en algún momento lo
recibió nuevamente en el
domicilio, pero él no cesó
con esta inconducta. Ahora
sería importante, dentro de
la investigación se va a es-
tablecer si este sujeto man-
tienen algún antecedente
psiquiátrico o si tiene algún
problema, que esté en tra-
tamiento, eso será propio
de la investigación», indicó
el oficial.

VIF TIENE
PRIORIDAD 1

Más adelante el capitán
Herrera insistió en el llama-
do oportuno de las personas
en caso de estar siendo víc-
timas de Violencia Intrafa-
miliar (VIF), porque este
tipo de denuncia tiene Prio-
ridad 1, esto quiere decir
que ante cualquier denuncia
por VIF, el personal se diri-
ge de inmediato en el más
breve plazo: «Una violencia

intrafamiliar para noso-
tros es un procedimiento
tipo 1, o sea si un carro en
este caso iba a un ruido
molesto o a un accidente de
tránsito, a un robo que ya
se perpetró y hay una VIF
efectuándose, los dispositi-
vos de inmediato le dan
prioridad a la violencia in-
trafamiliar», concluyó el
capitán Herrera Quezada.

Al finalizar volvió a rei-
terar la importancia que
tuvo la participación de los
vecinos que evitó un mal
mayor.

NECESITO
SEÑORITAS

Excelente presencia,
mayores de 18 para

trabajo de nueva apertura
privado San Felipe

(alojamiento, buen trato ).
967109543   -
+56994254568

San Felipe
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En la agonía Unión San Felipe
vence a Valdivia 2 a 1

Daniel Opazo intenta un cabezazo ante un defensor y el go-
lero de Valdivia. (Foto: Jaime Gómez Corales)

Juan Méndez fue uno de los que puso garra y empuje en el duelo de ayer. (Foto: Jaime
Gómez Corales)

El delantero Jimmy Cisterna encara a un defensor valdiviano. (Foto: Jaime Gómez Corales)

• En un resultado que puede catalogarse
de mentiroso, los albirrojos se impusieron
en el final al cuadro sureño.

En la que fue otra pre-
sentación opaca que lo lle-
vó a sufrir más de la cuenta
para doblegar solo en el fi-
nal a uno de los equipos
más discretos de la serie,
Unión San Felipe feste-
jó la primera victoria en la
era Roco al vencer por 2
goles a 1 a Deportes Val-
divia.

El juego contra el cuadro
sureño, que ya está prácti-
camente descendido a la
Segunda División, corres-
pondió a la fecha 20ª y se
llevó a cabo la calurosa tar-
de del lunes recién pasado
en el césped del estadio
Municipal.

Claramente y pese al
triunfo, la presentación de
los aconcagüinos fue mala
porque de no ser por la poca
eficacia de los visitantes a la
hora de anotar, el pleito per-

fectamente pudo haber que-
dado resuelto en el primer
lapso, donde una vez más el
arquero Andrés Fernán-
dez  se convirtió en factor
al impedir que los del Calle
Calle se fueran al descanso
con una ventaja más holga-
da que el 1 a 0 que lograron
gracias a una anotación de
Lucas Alarcón cuando el
reloj recién marcaba los
ciento veinte segundos de
juego.

No es una exageración
decir que el primer tiempo
del Uní Uní fue de lo más
malo que se le ha visto en la
actual temporada, y por lo
mismo es que la sensación
que quedó tras el término de

los primeros cuarenta y cin-
co minutos, fue que los de
Roco simplemente la ha-
bían sacado ‘barata’.

La segunda etapa trajo
desde lo emotivo los mejo-
res momentos unionistas
que con el empuje de Juan
Méndez y Jimmy Cister-
na, más la claridad a la hora
de asociarse de Tomás
Lanzini y el juvenil Bairo
Riveros, dieron con el tono
adecuado para al menos
meter a Valdivia en su pro-
pia zona.

Cuando daba la impre-
sión que el cotejo se cerra-
ría con una caída sanfelipe-
ña, vino lo mejor de la tar-
de, porque a un minuto del
final Jimmy Cisterna empa-
rejó el marcador que solo
sesenta segundos después
volvería a moverse gracias
al gol de Riveros, que desa-
tó un verdadero carnaval
porque ni siquiera el más
optimista soñaba con una
remontada de esas caracte-
rísticas.

Con este triunfo Unión
San Felipe quedó al día en
la competencia, y a la espe-
ra del duelo de este viernes
frente a Barnechea en el
mismo coloso de la Aveni-
da Maipú.

Ficha Técnica
Fecha 20ª
Torneo Primera B
Árbitro: Fabián Aracena
Unión San Felipe (2):

Andrés Fernández; Francis-
co Salinas, Jesús Pino, Víc-
tor Morales (Bairo Riveros),
Pablo Vergara; Leandro
Fioravanti, Juan Méndez
(Matt Lagos), Tomás Lanzi-
ni, Jimmy Cisterna, Enzo
Ormeño; Daniel Opazo (Ju-
lio Castro). DT: Héctor
Roco

Deportes Valdivia (1):
Gastón Rodríguez; Dago-
berto Currimilla, Lucas

Alarcón, Mario Parra (Gon-
zález), Javier Ramírez (Mu-
ñoz), Pablo Leal (Opazo),
Christian Jelves, Guillermo

Díaz (Peralta), Diego Rojas;
Jorge Córdoba (Simón),
Matías Zamora. DT: Lauta-
ro Peña

Goles
0-1, 2’ Lucas Alarcón
1-1, 89’ Jimmy Cisterna
2-1, 90’ Bairo Riveros
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Nadie debe ejercer dominio sobre
usted, no lo permita nunca. SALUD: Hágase
sus chequeos médicos cuando corresponda.
DINERO: Mantenga en reserva esos planes
hasta que se den las condiciones para poder
llevarlo adelante. COLOR: Beige. NÚMERO:
9.

AMOR: A veces quien está a su lado necesi-
ta más libertad, pero no para hacer algo in-
debido, sino para tener la capacidad de de-
cidir por sí mismo/a. SALUD: No inicie el mes
abusando del alcohol. DINERO: Las cosas
en este nuevo mes se irán dando mejor.
COLOR: Negro. NÚMERO: 15.

AMOR: Tenga cuidado con estar abandonan-
do su relación por temas laborales, quien
está a su lado puede terminar alejándose.
SALUD: El objetivo principal es que mejore
y que no se descuide. DINERO: Cuidado con
buscar conflictos en su trabajo. COLOR:
Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: Antes de volver a acercarse a esa
persona debe entender que las persona cam-
bian con el paso del tiempo. SALUD: Erradi-
que los vicios de su vida. DINERO: Manten-
ga la calma que las cosas irán mejorando a
medida que el mes transcurra. COLOR: Lila.
NÚMERO: 9.

AMOR: Quien se esmera por entregar amor
a los demás sin esperar nada a cambio tar-
de o temprano recibe su recompensa. SA-
LUD: Encerrarse entre cuatro paredes no le
hace nada bien, distráigase. DINERO: Cui-
dado con desperdiciar dinero en apuestas.
COLOR: Azul. NÚMERO: 12.

AMOR: Vea muy bien a quien hace partícipe
de su vida. Evite llevarse una desilusión.
SALUD: No siga afectando sus nervios. DI-
NERO: Lograr las cosas dependerá de su
esfuerzo, no lo olvide. Así puede alcanzar
todo lo que se proponga. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 34.

AMOR: No corra riesgos jugando con los
sentimientos de nadie, eso más adelante
puede traer repercusiones. SALUD: Evite
cualquier mal rato que afecte su tranquilidad.
DINERO: Es importante que empeño no de-
caiga bajo ningún concepto. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 20.

AMOR: A veces aunque una relación termi-
ne, no quiere decir que más adelante ambos
puedan ser buenos amigos. SALUD: Cuida-
do con las alteraciones de fin de año. DINE-
RO: Envidiar no le hace bien. Es mejor que
trabaje duro para lograr lo que desea. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 2.

AMOR: Siempre debe poner atención para
no ser víctima de personas que buscan
obtener afecto de los demás sin hacerlo
ellos. SALUD: Le invito a que piense en
forma más positiva. DINERO: Controle
mejor lo que va a gastar, evítese contra-
tiempos. COLOR: Burdeos. NÚMERO: 30.

AMOR: Tenga cuidado con embarcarse en
una nueva aventura sin haber preparado
debidamente su corazón. SALUD: Ser po-
sitivo/a y sentirse san tiene mucha relación
con la forma de ver la vida. DINERO: Es
bueno escuchar los consejos de algunos
colegas. COLOR: Morado. NÚMERO: 22.

AMOR: Debe entender que nutrirse con el
afecto de los demás siempre será muy
bueno para sanar ese corazón que quedó
herido. SALUD: Busque tranquilidad y paz
para mejorar su estado anímico. DINERO:
Ayude a los demás sin esperar algo a cam-
bio. COLOR: Celeste. NÚMERO: 3.

AMOR: Dese cuenta que las demás per-
sonas desean entregarle afecto. No lo des-
aproveche. SALUD: No tire por la borda
su salud, sea responsable con las cosas
que hace a diario. DINERO: Trate de no
gastar todos sus ahorros. Cuide sus recur-
sos. COLOR: Marengo. NÚMERO: 8.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Con ceremonia de ascenso y condecoración:

Celebran 90º aniversario de Gendarmería en San Felipe

Esta
actividad se
desarrolló
bajo
estrictas
medidas de
higiene y
seguridad y
respetando
la normativa
de salud.

La ceremonia
se desarrolló

respetando
cada una de
las medidas

adoptadas con
motivo de la

pandemia,
situación que
se repetirá en

diversas
unidades

penales de la
región.

Las limitantes propias
de la pandemia no impidie-
ron que el personal del Cen-
tro de Cumplimiento Peni-
tenciario (CCP) de San Fe-
lipe festejara, mediante una
ceremonia de ascensos y
condecoraciones, las nueve
décadas de vida de Gendar-
mería.

La actividad, efectuada
el pasado viernes en la uni-
dad penal, contó con la pre-
sencia de la directora regio-
nal de Gendarmería, coro-
nel Sandra Toledo Va-
lenzuela y el jefe de unidad
(S), teniente primero,
Francisco García Vera.

Dada la contingencia, los
familiares de los funciona-
rios que recibían su nuevo
grado y condecoraciones
pudieron seguir la actividad
gracias a la transmisión vía
streaming.

A las 9:00 horas en
punto se dio inicio a la ce-
remonia realizada en el pa-
tio de formación del CCP.
En la oportunidad el sub-
teniente Arnoldo Mena
Vásquez solicitó la autori-
zación a la directora regio-
nal para comenzar el acto
que contempló el ascenso
de nueve funcionarios, dos
de ellos al grado de subofi-

cial mayor, y la condecora-
ción por diez y 30 años de
servicio. Uno de los funcio-
narios condecorados por
sus 30 años de servicio fue
el suboficial mayor Sergio
Valenzuela Cabrera,
quien ya está próximo a su
retiro.

«Para mí es un orgullo
haber llegado a los 30 años
de servicio y un orgullo es-
tar en esta unidad porque
fue la última unidad don-
de trabajé. Ahora estoy
trabajando en el CRS (Cen-
tro de Reinserción Social)
de Los Andes, pero esta fue
la última unidad donde es-

tuve trabajando con uni-
forme».

Finalizada la celebra-
ción, la coronel Sandra To-
ledo, destacó el desarrollo
que ha experimentado el
servicio en sus 90 años de
vida y el compromiso del
personal en cuyos hombros
recae la seguridad del país
y la reinserción de quienes
se encuentran privados de
libertad.

«Los insto, estimados
funcionarios, a no perder la
convicción de que nuestra
labor no solo pasa por el
resguardo de personas que
se encuentran privadas de

libertad, si no que por brin-
dar la seguridad a toda la
ciudadanía y, a su vez, en-
tregar herramientas para
que nuestros usuarios ob-
tengan una reinserción exi-
tosa. En estos 90 años he-
mos vivido en carne propia
el crecimiento de Gendar-
mería en materias de segu-
ridad y reinserción social,
adecuándonos así a los
nuevos tiempos».

Por su parte el jefe (S) de
la unidad sanfelipeña se
mostró emocionado. «Me
enorgullece estar acompa-
ñando al personal por los
diez y treinta años de ser-

vicio y por sus ascensos. Ha
sido un difícil año y esto es
el trabajo en equipo, esto es
lo que nos engrandece
como institución al recono-
cer a nuestro personal».

La ceremonia se desa-
rrolló respetando cada una
de las medidas adoptadas
con motivo de la pandemia,
situación que se repetirá en
diversas unidades penales
de la región, que durante los
próximos días realizarán
sus propias actividades para
celebrar un nuevo año de
vida de Gendarmería y re-
conocer al personal que da
vida a este servicio.


